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ATA DA 1ª REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO CEIVAP, REALIZADA EM 31 DE MARÇO DE 1 
2005, EM RESENDE - RJ 2 
Aos 31 (trinta e um) dias do mês de março de 2005, o Comitê para Integração da Bacia Hidrográfica do 3 
Rio Paraíba do Sul – CEIVAP, realizou a sua 1ª Reunião Extraordinária do ano de 2005, na cidade de 4 
Resende - RJ, no auditório da Associação Educacional Dom Bosco, com a finalidade de dar posse aos 5 
novos membros do CEIVAP e eleger a diretoria para o biênio 2005-2007. O Presidente em exercício do 6 
CEIVAP, Antônio Evangelista de Souza, deu início aos trabalhos às 14:00 horas, com a presença de 45 7 
membros da composição do Comitê, do biênio 2003-2005, cujo mandato estava se encerrando nesse dia, a 8 
saber: do Estado do Rio de Janeiro – Vera Lúcia Saboya (Secretaria de Energia,  Indústria Naval e do 9 
Petróleo), Altamirando Moraes (SERLA – Fundação Superintendência Estadual de Rios e Lagoas), 10 
Roosevelt Brasil (Prefeitura de Barra Mansa e AMPAS – Associação de Usuários das Água do Médio 11 
Paraíba do Sul), André Pinhel (Prefeitura de Resende), José Alfredo Sertã (ABES – Associação Brasileira 12 
de Engenharia Sanitária e Ambiental/RJ), Vera Lúcia Teixeira (Ong O Nosso Vale! A Nossa Vida), Ana 13 
Maria França Brito (Instituto Ipanema), Lídia Mota (Fundação Getúlio Vargas), Carlos Alberto Zacarias 14 
(FUNDENOR – Fundação Norte Fluminense de Desenvolvimento Regional), Maria Cristina Yuan (IBS - 15 
Instituto Brasileiro de Siderurgia), Luiz Cláudio Ferreira Castro (Companhia Siderúrgica Nacional), 16 
Carlito Almeida (BASF), Isabel Cristina Reis da Silva (SAAE – Serviço Autônomo de Água e Esgoto de 17 
Volta Redonda), Renine César de Oliveira (SAAE de Barra Mansa), Leila Heizer dos Santos (CEDAE – 18 
Companhia Estadual de Água e Esgoto), Mauro Ribeiro Viegas (FIRJAN – Federação das Indústrias do 19 
Estado do Rio de Janeiro), Marco Antônio Pinto Barbosa (CENF – Centrais Elétricas de Nova Friburgo), 20 
Fernando José Lino do Nascimento (LIGHT Serviços de Eletricidade S.A.), Zenilson Amaral Coutinho  21 
(ASFLUCAN – Associação Fluminense dos Plantadores de Cana), Sérgio Dias Canella (Furnas Centrais 22 
Elétricas S.A.); do Estado de São Paulo – Edilson de Paula Andrade (Secretaria de Estado de Recursos 23 
Hídricos, Saneamento e Obras), Marcos Martinelli (Secretaria de Estado de Agricultura e Abastecimento), 24 
Marco Aurélio de Souza (Prefeitura de Jacareí), Andréa Francomano Bevilacqua (OAB- Ordem dos 25 
Advogados de São José dos Campos), Antônio Evangelista de Souza (SINTAEMA – Sindicato dos 26 
Trabalhadores de Água, Esgoto e Meio Ambiente), Davi Monteiro Lino (ABES/SP – Associação 27 
Brasileira de Engenharia Sanitária e Ambiental), Marcelo Morgado (FIESP – Federação das Indústrias do 28 
Estado de São Paulo), João Alberto Cardoso de Oliveira (CESP – Centrais Elétricas do Estado de São 29 
Paulo), Cândido Augusto Menconi (Cervejaria Kaiser), Benedito Oliveira Costa e José Bosco Fernandes 30 
da Costa (SABESP – Cia. de Saneamento Básico do Estado de São Paulo), Hamilton  Fernando Zanola 31 
(Votorantim), Mário Leonel Lima Regazzini (EMBRAER – Empresa Brasileira de Aeronáutica – S.A.); 32 
do Estado de Minas Gerais – Paulo Teodoro de Carvalho (IGAM – Instituto Mineiro de Gestão das 33 
Águas), Ana Lúcia Bahia (FEAM – Fundação Estadual do Meio Ambiente), Humberto Ferreira de 34 
Oliveira (Consórcio da Bacia do Rio Pomba), Antônio José Rodrigues Caldas Francisco (Consórcio da 35 
Bacia do Rio Muriaé), Georgina Mucci (Fundação Comunitária Educacional de Cataguases), Lúcia 36 
Helena Baldanza (UNIPAC - Universidade Presidente Antônio Carlos), Juliana Koeppel (FIEMG – 37 
Federação das Indústrias do Estado de Minas Gerais), Maria Aparecida Borges Pimentel Vargas (CFLCL 38 
– Cia. Força e Luz Cataguases-Leopoldina), João Paulo Goulart de Freitas (DEMSUR – Departamento 39 
Municipal de Saneamento Urbano de Muriaé), Carlos Alexandre Miranda (Belgo Siderurgia S.A.),  40 
Ricardo Stahlschmidt Pinto Silva (CESAMA – Cia. de Saneamento e Pesquisa do Meio Ambiente), 41 
Felício Lugão (Coletivos Muriaense). Também compareceram à reunião 68 membros da composição a ser 42 
empossada, para o biênio 2005-2007, conforme se segue: do Estado do Rio de Janeiro – Vera Lúcia 43 
Saboya (Secretaria de Energia, Indústria Naval e do Petróleo), Altamirando Fernandes Moraes (SERLA – 44 
Fundação Superintendência Estadual de Rios e Lagoas), José Luiz Costa (Prefeitura de Volta Redonda), 45 
André Pinhel (Prefeitura de Resende), Rosane Penna (Prefeitura de Piraí), Madalena Sofia Oliveira 46 
(Prefeitura de Barra do Piraí), José Alfredo Sertã (ABES – Associação Brasileira de Engenharia Sanitária 47 
e Ambiental/RJ), Vera Lúcia Teixeira (Ong O Nosso Vale! A Nossa Vida), Lídia Mota (Fundação Getúlio 48 
Vargas), Carlos Alberto Zacarias (FUNDENOR – Fundação Norte Fluminense de Desenvolvimento 49 
Regional), Adacto Benedicto Ottoni (CREA-RJ – Conselho Regional de Engenharia, Arquitetura e 50 
Agronomia do Estado do Rio de Janeiro), Ana Maria França Brito (Instituto Ipanema), Teresa Priscila 51 
Gomes (IMAH – Instituto do Desenvolvimento e de Gerenciamento do Meio Ambiente), Elias Toledo 52 
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(Consórcio das Bacias dos Rios Bengala, Negro, Grande e Dois Rios - BNG2), Josemar Coimbra 53 
(SALVEASERRA – Grupo de Proteção Ambiental da Serra da Concórdia), Maria Cristina Yuan (IBS - 54 
Instituto Brasileiro de Siderurgia), Luiz Cláudio Ferreira Castro (Companhia Siderúrgica Nacional), Isabel 55 
Cristina  Reis da Silva (SAAE – Serviço Autônomo de Água e Esgoto de Volta Redonda), Renine César 56 
de Oliveira (SAAE de Barra Mansa), Leila Heizer dos Santos (CEDAE – Companhia Estadual de Água e 57 
Esgoto), Águas do Paraíba (Paulo César Oliveira Moreno), Mauro Ribeiro Viegas (FIRJAN – Federação 58 
das Indústrias do Estado do Rio de Janeiro), Roosevelt Brasil (AMPAS – Associação de Usuários das 59 
Águas do Médio Paraíba do Sul), Marco Antônio Pinto Barbosa (CENF – Centrais Elétricas de Nova 60 
Friburgo), Fernando José Lino do Nascimento (LIGHT Serviços de Eletricidade S.A.), Heitor Barreto 61 
Correa (Itaocara Energia), Zenilson Amaral Coutinho  (ASFLUCAN – Associação Fluminense dos 62 
Plantadores de Cana), Sérgio Dias Canella (Furnas Centrais Elétricas S.A.); do Estado de São Paulo – 63 
Edilson de Paula Andrade (Secretaria de Estado de Recursos Hídricos, Saneamento e Obras), Marcos 64 
Martinelli (Secretaria de Estado de Agricultura e Abastecimento), Marco Aurélio de Souza (Prefeitura de 65 
Jacareí), Marcílio Pereira Filho (Prefeitura de Santa Branca), Andréa Francomano Bevilacqua (OAB- 66 
Ordem dos Advogados de São José dos Campos), Antônio Evangelista de Souza (SINTAEMA – Sindicato 67 
dos Trabalhadores de Água, Esgoto e Meio Ambiente), Mônica Dias Delgado (SEPEA – Sociedade de 68 
Estudos e Pesquisas em Ecossistemas Aquáticos), Maria Regina de Aquino Silva (Fundação 69 
Valeparaibana de Ensino), Iria Vendrame (ITA – Instituto Tecnológico da Aeronáutica), Davi Monteiro 70 
Lino (ABES/SP – Associação Brasileira de Engenharia Sanitária e Ambiental), Marcelo Morgado (CIESP 71 
– Centro das Indústrias do Estado de São Paulo), Marcelo Escada (REVAP – Petrobrás – Refinaria 72 
Henrique Lage), João Alberto Cardoso de Oliveira (CESP – Centrais Elétricas do Estado de São Paulo), 73 
Cândido Augusto Menconi (Cervejaria Kaiser), Benedito Oliveira Costa e José Bosco Fernandes da Costa 74 
(SABESP – Cia. de Saneamento Básico do Estado de São Paulo), Hamilton  Fernando Zanola 75 
(Votorantim), Mário Leonel Lima Regazzini (EMBRAER – Empresa Brasileira de Aeronáutica – S.A.), 76 
Renan Alves (SAAE – Serviço Autônomo de Água e Esgoto de Jacareí), André Luís de Paula Marques 77 
(SAAE – Serviço Autônomo de Água e Esgoto de Guaratinguetá), José Roma (Sindicato Rural de 78 
Guaratinguetá); do Estado de Minas Gerais – Paulo Teodoro de Carvalho (IGAM – Instituto Mineiro de 79 
Gestão das Águas), Ana Lúcia Bahia (FEAM – Fundação Estadual do Meio Ambiente), Luciano Stehling 80 
dos Santos (Prefeitura de Juiz de Fora), João Gomes Júnior (Prefeitura de Ubá), Luiz Fernando (Prefeitura 81 
de Dona Euzébia), Humberto Ferreira de Oliveira (Consórcio da Bacia do Rio Pomba), Antônio José 82 
Rodrigues Caldas Francisco (Consórcio da Bacia do Rio Muriaé), Georgina Mucci (Fundação 83 
Comunitária Educacional de Cataguases), Lúcia Helena Baldanza (UNIPAC - Universidade Presidente 84 
Antônio Carlos), Dalva Ferraz (OAB – Ordem dos Advogados de Cataguases), Theodoro Guerra 85 
(Associação pelo Meio Ambiente de Juiz de Fora), Maria Aparecida Borges Pimentel Vargas (CAT-LEO  86 
Construções, Indústria e Serviços de Energia S.A.), Manoel Otoni Neiva (CFLCL – Cia. Força e Luz 87 
Cataguases-Leopoldina), João Paulo Goulart de Freitas (DEMSUR – Departamento Municipal de 88 
Saneamento Urbano de Muriaé), Carlos Alexandre Miranda (Belgo Siderurgia S.A.),  Marcelo Amaral 89 
(CESAMA – Cia. de Saneamento e Pesquisa do Meio Ambiente), Flávio Wilson Abdala do Amaral 90 
(Rodoviário Líder), Lílio Santos (Itatiaia Móveis), Manoel Afonso Costa Cruz (COPASA – Cia. de 91 
Saneamento de Minas Gerais). O Presidente do CEIVAP convidou a integrar a mesa as seguintes 92 
autoridades: Sra. Juliana Koeppel (Secretária Executiva em exercício do CEIVAP), Sr. João Carlos 93 
Rodrigues (Presidente do Conselho de Administração da AGEVAP), Sr. José Leomax dos Santos (Diretor 94 
da AGEVAP), Sr. Oscar Cordeiro Neto (Diretor de Planejamento e de Apoio aos Comitês da Agência 95 
Nacional de Águas),  Sr. Altamirando Moraes (Vice-Presidente da SERLA/RJ – Fundação 96 
Superintendência Estadual de Rios e Lagoas), Sr. Paulo Teodoro de Carvalho (Diretor do IGAM – 97 
Instituto Mineiro de Gestão das Águas), Sr. Edilson de Paula Andrade (representante da Secretaria de 98 
Estado de Recursos Hídricos, Saneamento e Obras de São Paulo), Prof. Mauro Ribeiro Viegas 99 
(representante da Federação das Indústrias do Estado do Rio de Janeiro) e Sr. Luiz de Gonzaga Santos 100 
(Vice-Presidente do Comitê das Bacias Hidrográficas do Rio Paraíba do Sul - CBH-PS, comitê do trecho 101 
paulista da bacia). Formada a mesa, o Sr. Antônio Evangelista, após as apresentações e saudações, 102 
franqueou a palavra aos integrantes da mesa. Na oportunidade, o Prof. Mauro Viegas fez o seguinte 103 
informe, destacando sua importância para a gestão integrada da bacia do rio Paraíba do Sul: o Conselho 104 
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Estadual de Recursos Hídricos do Rio de Janeiro acaba de formar uma comissão mista, integrada pelo 105 
próprio Conselho, pelo CEIVAP, AGEVAP, Comitê da Bacia do Rio Guandu e SERLA – para tratar da 106 
cobrança pelo uso das águas transpostas do rio Paraíba do Sul para a bacia do Guandu. Prof. Mauro 107 
Viegas informou que a primeira reunião da Comissão Mista está marcada para o próximo dia 8 de abril. O 108 
CEIVAP indicou os seguintes membros para integrar a referida comissão: Manoel Otoni Neiva 109 
(representante da Companhia Força e Luz Cataguases-Leopoldina-MG), Vera Lúcia Leite Saboya 110 
(representante da Secretaria de Estado de Energia, Indústria Naval e do Petróleo-RJ) e Antônio 111 
Evangelista de Souza (representante do Sindicato dos Trabalhadores de Água, Esgoto e Meio Ambiente do 112 
Estado de São Paulo – SINTAEMA). Para representar a AGEVAP na comissão, foi indicado o Diretor 113 
José Leomax dos Santos. Retomando a condução dos trabalhos, o Presidente Antônio Evangelista 114 
convidou para compor a mesa, o ex-presidente do CEIVAP, Eduardo Meohas (ex-prefeito de Resende – 115 
RJ), que cumpriu mandato no CEIVAP até dezembro de 2004. Em seguida, fez a leitura da pauta que 116 
consta da ordem do dia, com os seguintes itens: 1- Abertura; 2- Posse dos novos membros; 3- 117 
Apresentação do balanço das atividades do CEIVAP/AGEVAP no biênio 2003/2005; 4- Agenda de 118 
Atividades para o biênio 2005-2007. 5- Calendário de reuniões CEIVAP/AGEVAP para o ano de 2005; 6-119 
Eleição da nova diretoria; 6-Assuntos gerais. Em seguida deu início aos trabalhos, empossando 119 120 
membros do CEIVAP (60 titulares e 59 suplentes), representantes do poder público, do segmento dos 121 
usuários e das organizações civis, dos três estados da bacia do Paraíba do Sul – São Pau lo, Rio de Janeiro 122 
e Minas Gerais - para o biênio 2005-2007. O presidente procedeu à leitura da relação dos membros que 123 
estavam tomando posse naquele momento, conforme lista em anexo (ANEXO I). Após a leitura dos 124 
membros eleitos, foram solicitadas as seguintes correções na relação dos novos integrantes do CEIVAP: a 125 
representante da FUNCEC, Georgina Mucci, informou que a entidade eleita no fórum de Minas Gerais, do 126 
segmento das organizações civis, é a Ordem dos Advogados de Cataguases, e não de Muriaé, como 127 
constava da relação lida pelo Presidente do CEIVAP. Marcelo Morgado pediu a inclusão, na referida 128 
relação, da ong CAMIN – Centro de Amigos da Natureza, eleita para a vaga de suplente da FEMANT – 129 
Federação Municipal das Associações de Moradores de Bairros Urbanos e Rurais de Taubaté, no fórum de 130 
São Paulo, cujo nome não constava da lista dos novos membros. O Presidente Antônio Evangelista 131 
solicitou a inclusão do SINTAEMA como suplente da SEPEA – Sociedade de Estudos e Pesquisas em 132 
Ecossistemas Aquáticos, por assim ter decidido o fórum das organizações civis de São Paulo, cujo nome 133 
também não constava da lista dos membros a serem empossados. Antes do ato da posse, foi dado um 134 
informe sobre processo eleitoral, cujo regulamento foi definido pela Deliberação CEIVAP nº 40/2005, 135 
sendo implementado durante os meses de fevereiro e março, quando foram abertas as inscrições para os 136 
candidatos às 60 vagas no Comitê, seguindo-se a realização dos fóruns eleitorais para escolha dos novos 137 
membros por seus pares. Os fóruns foram realizados nos três estados: em São Paulo, no dia 12/03/05; em 138 
Minas Gerais, nos dias 17 e 18/03/05; e no Rio de Janeiro, em  18/03/05, com a participação de 75 139 
candidatos em SP (38 prefeituras, 17 usuários e 20 organizações civis); 40 em MG (14 prefeituras, 19 140 
usuários e 07 organizações civis) e 34 no Rio de Janeiro (07 prefeituras, 17 usuários e 10 organizações 141 
civis). Quanto à renovação da composição das três Câmaras Técnicas do CEIVAP (de Planejamento e 142 
Investimento, Institucional e de Educação Ambiental), o Presidente Antônio Evangelista – acatando 143 
proposta apresentada pelo Sr. André Pinhel (representante da Prefeitura de Resende), complementada pela 144 
Sra. Leila Heizer (representante da CEDAE) e aprovada pelo Plenário – validou, ad referendum, aqueles 145 
nomes que já foram definidos nos fóruns eleitorais realizados em março para escolha da nova composição 146 
do CEIVAP, quando, no processo de negociação, algumas entidades abriram mão da candidatura a uma 147 
vaga no plenário do CEIVAP, garantindo, em troca, uma vaga nas Câmaras Técnicas. Ficou decidido, 148 
ainda, que, na próxima reunião das Câmaras Técnicas, deverão ser definidos os nomes que faltam para 149 
completar a composição das três Câmaras. O Presidente do Conselho de Administração da Associação 150 
Pró-Gestão das Águas da Bacia do Rio Paraíba do Sul - AGEVAP, João Carlos Rodrigues, lembrou aos 151 
novos membros do CEIVAP que desejarem se associar à AGEVAP, que preencham a ficha de solicitação 152 
de admissão que foi distribuída. O Presidente do CEIVAP retomou a condução dos trabalhos, passando a 153 
palavra à Secretária Executiva Juliana Koeppel, que apresentou o cronograma de atividades do 154 
CEIVAP/AGEVAP para o cumprimento do contrato de gestão com a Agência Nacional de Águas, no 155 
período de março de 2005 a março de 2006 (ANEXO II), chamando a atenção para a reunião marcada 156 
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para o dia 19 de maio de 2005, para deliberar sobre novos projetos a serem financiados com recursos 157 
arrecadados em 2005. A Secretária lembrou que o prazo para inscrição de projetos termina em 15 de abril, 158 
informando que a AGEVAP divulgou, no site do CEIVAP, o Manual de Investimentos com os critérios 159 
para a inscrição de projetos a serem financiados com recursos da cobrança pelo uso da água. A sra. Juliana 160 
destacou, também, o Programa  de Regularização dos Usos dos Recursos Hídricos da Bacia a ser criado 161 
em 2005.  Na seqüência, o Diretor da AGEVAP, José Leomax dos Santos, apresentou o balanço das 162 
atividades do CEIVAP/AGEVAP, no biênio 2003-2005 (ANEXO III), destacando a instalação da Agência 163 
de Água da Bacia do Rio Paraíba do Sul - AGEVAP, e a assinatura do contrato de gestão ANA/AGEVAP, 164 
tendo como interveniente o CEIVAP, em setembro de 2004. O diretor da AGEVAP sublinhou, também, 165 
os resultados da cobrança pelo uso da água na bacia do Paraíba do Sul, em 2003 e 2004, quando foram 166 
arrecadados os totais de, respectivamente, R$ 5.875.754,71 e R$ 6.510.640,00. O Sr. José Leomax dos 167 
Santos informou que, do total arrecadado em 2003, R$ 4.538.962,00 foram investidos em ações estruturais 168 
(obras de esgotamento sanitário e de controle de erosão), que beneficiaram 6 (seis) municípios da bacia - 169 
Barra Mansa e Resende  (RJ), Juiz de Fora, Muriaé e Ubá (MG) e Jacareí (SP). Ainda segundo explanação 170 
do diretor da AGEVAP, dos recursos arrecadados em 2004, R$ 3.299.724,00 foram investidos em 171 
implantação de estações de tratamento de esgoto em 4 (quatro) municípios da bacia – Cachoeira Paulista e 172 
Guararema (SP), Muriáe e Ubá (MG). Após a apresentação do relatório das atividades do 173 
CEIVAP/AGEVAP, o Presidente Antônio Evangelista deu início ao processo de eleição da nova diretoria 174 
do Comitê. Foi apresentada uma única chapa, assim composta: presidente – Marco Aurélio de Souza 175 
(Prefeitura de Jacareí – SP), representando o poder público; 1º vice-prefeito – Manoel Otoni Neiva (Cia. 176 
Força e Luz Cataguases-Leopodina – MG), representando os usuários; 2º vice-presidente – Vera Lúcia 177 
Teixeira (Ong O Nosso Vale! A Nossa Vida! - RJ), representando o segmento das organizações civis. 178 
Eleita por aclamação para o biênio 2005-2007, a nova diretoria foi empossada. Para a cerimônia de posse, 179 
o Presidente em exercício Antonio Evangelista compôs nova mesa de autoridades, para a qual convidou os 180 
integrantes da diretoria empossada, o Presidente do Conselho de Administração da AGEVAP, João Carlos 181 
Rodrigues, o Diretor da AGEVAP, José Leomax dos Santos, o Prefeito de Resende, Sílvio de Carvalho, o 182 
Diretor da Associação Educacional Dom Bosco, Mario Aníbal Esteves e o Diretor de Planejamento da 183 
ANA, Oscar Cordeiro Neto. Todos fizeram uso da palavra, saudando a nova diretoria. Após a palavra dos 184 
eleitos agradecendo a confiança neles depositada por seus pares e comprometendo-se em representar 185 
condignamente seus respectivos segmentos, dos três estados, a reunião foi encerrada pelo presidente 186 
eleito, Marco Aurélio de Souza, que manifestou sua determinação de trabalhar em prol da gestão integrada 187 
da bacia do Paraíba do Sul e pela consolidação do CEIVAP como fórum de debate e decisões da bacia. O 188 
Presidente Marco Aurélio agradeceu a presença de todos os membros da Plenária, das autoridades e dos 189 
demais convidados, e declarou encerrada a reunião, tendo a presente ata sido lavrada por mim, Virgínia 190 
Dias Calaes, secretária ad hoc, e assinada pelo presidente e pela secretária executiva que encerraram o 191 
mandato 2003-2005, como também pelo presidente eleito para o biênio 2005-2007 e pelo presidente do 192 
Conselho de Administração da AGEVAP, agora responsável pela Secretaria Executiva do CEIVAP. 193 
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